



# みつけ通信

教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

令和7年9月号

〒927-1222  
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地  
T E L 0768 (84) 1106・1119

## 勉強がわかる・できるようになるための学校の取組

校長 倉見 淳

子どもたちが健やかに成長した将来の望ましい姿、その姿への願いはいくつもあります。

- 丈夫な体を持ち病気やケガに強く、いつも健康でいられる人になってほしい。
- 仲間と仲良くでき、いろんな人と良い関係づくりができる人になってほしい。
- いろんなことに興味を持ち、自分で学び続けることができる人になってほしい。
- 家族や地域のことを大切に思い、ふるさとのために行動できる人になってほしい。

このような人に育つためには、各ご家庭でのご指導ご支援、地域の教育力が欠かせないことはもちろんですが、学校の教育の役割がとても大きいと考えております。そのなかでも学習、勉強についての充実は学校が担う役割として最も重要なことの一つです。本校では、子どもたちに「確かな学力を身につけた子の育成」を目標に、年間を通して様々な取組を行っています。ここでは、その特徴的な内容をご紹介いたします。

**少人数の特徴を生かして、個に応じた指導を行っています。**

どの学級も少人数であることを生かして、一人一人の得意や苦手等を把握し、それに対応した指導を行うようにしています。

**すべての教員で授業づくりを行っています。**

授業で子どもたちが課題を解決できるように、指導者はどんな手立てをすればよいかなどについて自ら研究を行うほか、お互いの授業を見合ったり研究授業をしたりするなどの授業づくりを行っています。

**学んだことをしっかり身につけるための取組を行っています。**

授業の終わりに勉強したことをふりかえったり、「たからっ子検定」で基礎基本を確かめたりしています。また、保護者の皆様にもご協力いただき、子どもたちの家庭学習の習慣化に努めています。

この他にも授業中の「話し方・聴き方」の指導や、学習に関する関心や意欲を高めるための集会を開くなどの取組を行うなど、より子どもたちの勉強がわかる・できるにつながるよう努めています。

先日、4年、6年、9年生を対象に4月に実施された全国や石川県の学力・学習状況調査の結果が出ました。例年石川県は、全国のなかで結果が良い県の一つですが、表をご覧になるとわかる通り、その石川県の中においても本校の子どもたちはとっても頑張っていることがわかります。今後も取組の見直しをしながら、さらなる「わかった、できた」につながるように努めて参ります。

令和7年度 全国・県学力調査 本校と県の比較					
	国語	算数・数学	理科	社会	英語
4年	↑	↑			
6年	↗	↑	↑	↑	↑
9年	↗	↑	↑	↑	↗

県平均を5P以上 上回っている	↑
県平均を5P未満 上回っている	↗
県平均を5P未満 下回っている	↘
県平均を5P以上 下回っている	↓

## ◇ピザづくり 1・2年生

生活科で育てているピーマン、トマトを収穫し、その野菜を使ってピザをつくりました。ピザの生地を薄くのばし、その上に野菜とチーズをのせて焼きました。自分達が育てた野菜で作ったので、より美味しかったことでしょう。みんなで味わって楽しく食べることができました。



## ◇キリコづくり 後期課程

8月2日の「宝立七夕祭り」に向けて、後期課程の生徒がキリコの製作に取り組みました。地域の復興を願い、自分達もできることを・・・。生徒達の思いが込められたキリコです。夏休みが始まると、地域の方の力もお借りして、絵を描いたり、文字を書いたりしました。製作している時の生徒達はとても楽しんでいました。完成したキリコはとても素晴らしいかったです。キリコを見て、心が躍った人もいたと思います。地域の皆様、保護者の皆様、ご協力いただきありがとうございました。



## ◇太鼓練習 PTA活動



「宝立七夕祭り」に向けて、太鼓練習に取り組みました。PTA活動として、今年度は祭りのステージでの太鼓披露です。地域の坂尻さんを中心に保護者の方も指導や見守りをしてくださいました。前期課程と後期課程に分かれて練習を重ねていき、日に日に上達していました。腕のあげ方、太鼓をたたく力加減、お互いにリズムを合わせてたたこうとする気持ち等、上達していくのが分かりました。練習している時の児童生徒の表情から、本当に太鼓をたたくのが好きだということが分かります。ご指導して下さった保護者の皆様、ありがとうございました。



## ◇宝立七夕祭り本番 8月2日 (PTA活動)



地域の復興を願って



素敵な思い出になりました！みなさん、ありがとうございました。

## ◇わく・ワーク 8年生

今年度も夏季休業中の3日間、8年生の職場体験を実施しました。この職場体験は、望ましい勤労観や職業観の育成、学ぶことや働くことの意義の理解、将来の進路決定に向けた意識付け、職業生活、社会生活に必要な知識や技術・技能の習得への理解、社会構成員として共に生きる心の育成や社会奉仕の精神の育成などをねらいとして毎年行っています。それぞれの場所で、仕事の内容や、そこに携わる方の思いを聞いたり、感じたりすることができる貴重な体験になったと思います。お忙しい中、受け入れてくださった事業所の皆様、ありがとうございました。



市民図書館



みなくち農園



長寿園



道の駅すずなり



つばき保育園



すずキッチン



ファミリーマート宝立店

## ◇サイエンスチャレンジ 8年生

8月4日(月)、8年生6名が、中能登中学校で行われた「サイエンスチャレンジ」に参加しました。3名1グループでの参加で、本校は2グループで参加しました。課題解決に向けて、奮闘・健闘していました。



## ◇親子議会

8月8日(金) 15:00から『珠洲市親子議会』が市庁舎で行われました。テレビでも中継していたので、子どもたちの主張・頑張りをご覧になられた方もおいでると思います。本校からは、6年生の地原さんと8年生の谷内さんが参加しました。地原さんは「安全な宝立の海、復活に向けて」、谷内さんは「珠洲市の『DX推進計画』について」、をテーマに提言しました。二人とも堂々と主張することができました。

## ◇大学生の教育支援 前期課程

8月20日、21日に、慶應大学・上智大学の学生と前期課程の子ども達が交流しました。いろいろなお話を聞いたり、宿題をみてもらったり、大学生が考案してくれたゲームで遊んだりと、とても楽しい時間を過ごすことができたようです。また、21日の午前中は、鎌倉市の児童8名も来校して、一緒に交流しました。この日は、珠洲の魅力について5・6年生がプレゼンをしました。すぐに打ち解けて、その後も、2つのグループに分かれて活動しました。大学生の皆さん、ありがとうございました。



## 9月の行事予定



1	月	始業式・安全点検・交通安全指導
2	火	夏休み作品展～5日
3	水	全校集会
4	木	生き物観察会(3・4年生)
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	読書ボランティア・SDGs合同学習会(3～6年生)
9	火	
10	水	ブロック集会 運動・スポーツ習慣促進事業
11	木	
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	珠洲焼資料館見学(5・6年生)
17	水	小中別集会 プログラミング出前授業(1・2年生)
18	木	生き物観察会まとめ(3・4年生) 集金日
19	金	集金日
20	土	
21	日	全国交通安全運動～30日
22	月	
23	火	秋分の日
24	水	グッドマナーキャンペーン ～30日 児童生徒集会
25	木	後期生徒会役員選挙
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	計画訪問
30	火	珠洲焼窯見学(5・6年生)

## 今後の主な行事の予定

10月18日(土)運動会 予備日19日(日)

11月 7日(金) 青潮祭

詳細につきましては、後日お知らせいたします。